

COLUMNAS DE 23 DE JUNIO 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Usurpación de funciones

Sin atribución alguna, el presidente López Obrador quiere suplantar una función que no le compete: “Me voy a convertir en guardián para que se respete la libertad de los ciudadanos a elegir libremente a sus autoridades”, dijo ayer.

Procede recordar que los particulares pueden hacer todo lo que no les prohíba la ley, pero los servidores públicos únicamente lo que la ley les ordena. Y los presidentes (artículo 87 de la Constitución) tienen el mandato y la obligación de prometer: “Protesto guardar y hacer guardar la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y las leyes que de ella emanen, y desempeñar leal y patrióticamente el cargo de Presidente de la República que el pueblo me ha conferido, mirando en todo por el bien y prosperidad de la Unión, y si así no lo hiciera que la nación me lo demande”.

Nada fuera de ese compromiso están autorizados a hacer. La declaración los responsabiliza a tal grado que son los únicos obligados a recitarla y esa protesta implica deber.

Si grave es la amenaza de que el Presidente usurpe funciones que la Constitución asigna al Instituto Nacional Electoral y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, imposible justificar sus endeble referencias para semejante alarde y su descalificadora desconfianza en las autoridades que organizaron y calificaron las elecciones ganadas por el morenismo (particularmente la de él) y sus compañeros de viaje (a lo que se suman las argucias para que en la Cámara federal de Diputados, con 37.5 por ciento de la votación, se agandallaran 50 por ciento de los escaños y 53 por ciento de las curules en el Senado), más las gubernaturas de Chiapas, Morelos, Tabasco, Veracruz y Ciudad de México; las mayorías en 22 legislaturas estatales, 11 de las 16 alcaldías en la capital y un titipuchal en el resto del país.

No obstante, sobre las jornadas del año próximo, López Obrador afirmó: “Es muy importante que quede claro que vamos a estar pendientes para que no haya fraude electoral...”.

Intentó matizar: “Ya sé que existe el INE, no me voy a involucrar en eso, nada más que estoy obligado a denunciar si hay intentos de fraude, como cualquier ciudadano...”.

Pues igual de mal, o peor: se entrometería en las elecciones antes de su realización y desde luego que no como “cualquier ciudadano”, simplemente porque su investidura lo hace abismalmente distinto a los particulares.

Una palera colada como “reportera” le preguntó: “¿Qué pasará con el INE, con este inmenso gasto que representa para el presupuesto de los mexicanos?”.

El Presidente divagó: “Esto de los organismos que crearon, que fue un abuso porque para poder saquear crearon muchos con el propósito de simular que se atendía a la gente, que no se permitía el racismo, que se cuidaba a los niños, que había transparencia. Pura pantalla, pura simulación (...). El ejemplo más claro es el INE (...). Nunca garantizaron elecciones limpias...”.

La suya fue sin duda transparente. ¿Las de sus camaradas a los demás cargos fueron cochinas?

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Fue el Presidente

Solo en estas crisis se entiende la verdadera fragilidad y valor de la vida.

Florestán

El pasado 17 de octubre se conoció la detención de Ovidio Guzmán, hijo de Joaquín Guzmán Loera, en su casa de Culiacán por elementos del Ejército con base en una orden de aprehensión con fines de extradición del gobierno de Estados Unidos acusado de narcotráfico, lo que terminó en un operativo fallido que llevó al gobierno a liberarlo después de que los brazos de la delincuencia organizada bloquearon la ciudad, coparon la unidad familiar de la zona militar, retuvieron a 11 militares, murieron 16 personas y se fugaron 56 reos, todo en medio de la confusión, la desorganización y el pánico de la

gente.

El 22 de octubre, el presidente López Obrador declaró lo siguiente: *Yo no estaba informado, no me informan de estos casos porque hay una recomendación general que se aplica.*

Pero un cronograma presentado por el secretario de la Defensa Nacional el 30 de octubre apunta a que el gabinete de seguridad, que encabeza Alfonso Durazo, le informó de los hechos ese mismo día, a las 16:45 cuando estaba de gira en Oaxaca, que a las 19:49 se ordenó cancelar la operación, el retiro de las tropas y la liberación del detenido.

La noche de los hechos, el secretario Durazo dijo que *durante una ronda de vigilancia habitual, los elementos de las fuerzas federales habían sido atacados por hombres armados desde la vivienda donde estaba Ovidio Guzmán*, lo que al día siguiente se cambió por el fracasado operativo para detenerlo.

El Presidente también dijo que la decisión de cancelar todo fue del gabinete de seguridad y que él la respaldó.

Y con eso nos quedamos, tanto así que el 5 de noviembre Durazo compareció ante el Senado y bajo protesta de decir verdad repitió la versión del gabinete de seguridad, que quedó desmentida esta semana cuando el Presidente de la República reveló: *Yo tomé la decisión de liberar a Ovidio Guzmán.* Esto exhibe a quienes faltaron a la verdad aferrándose a una falsa narrativa de una realidad que López Obrador develó ocho meses después: él dio la orden.

RETALES

1. SUSPENSO. El Senado sesionará lunes y martes de la próxima semana para aprobar las seis leyes antes de que entre en vigor el T-MEC el miércoles. No entiendo el irse a la víspera. En San Lázaro también y dicen que aprobarán los cuatro nuevos consejeros del INE;
 2. GARANTE. López Obrador se autodeclaró ayer garante de la limpieza de las elecciones del año que viene, cuando no está facultado para ello, constitucionalmente es labor del INE y del Tribunal Electoral. Y es que no puede ser garante y parte; y
 3. ENROQUE. Sin explicación alguna, que tampoco tiene porqué darla pues esa sí está entre sus atribuciones, el Presidente pasó a Rabindranath Salazar del Banco de Bienestar a la subsecretaría de Gobernación, y a Diana Álvarez Maury de este cargo al banco. ¿Los motivos? Solo él lo sabe.
- Nos vemos mañana, pero en privado

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

Que la noticia de la muerte del ministro en retiro Sergio Salvador Aguirre pegó en el Poder Judicial porque consideran que él elevó el nivel de discusión en la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Todos lo recuerdan como un intelectual, el más conservador de los últimos tiempos, quien defendió con argumentos sus posturas y provocó debates acalorados con el ala liberal que comenzó a formarse con la llegada de José Ramón Cossío, ya fuera, y Arturo Zaldívar, hoy presidente del alto tribunal.

Que después de la instrucción del Presidente a sus simpatizantes para que no organicen caravanas de apoyo a la 4T, el dirigente interino de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar, comenzó a replicar el mensaje hacia la jornada convocada para el próximo 4 de julio. En tanto, quien sacó la bandera blanca fue el coordinador en el Senado, Ricardo Monreal, con un llamado a la oposición a dejar de criticar y cerrar filas con AMLO, a no minar su legitimidad y a respaldar las decisiones que tome en medio de la pandemia. Está difícil que los aludidos le entren.

Que los diputados de Morena sostuvieron reunión plenaria a distancia y, encabezados por Mario Delgado, acordaron imponer su mayoría y echar abajo la controversia constitucional interpuesta por la diputada presidenta Laura Rojas contra el decreto del Ejecutivo para el retorno de las fuerzas armadas a labores de seguridad. El dirigente aprovechó para explicar los protocolos sanitarios de asistencia al periodo extraordinario de 29 y 30 de junio, con el requisito de someterse a pruebas covid-19, pero al menos 15 de los 254 dijeron "¡zafo!" por hallarse entre los grupos más vulnerables ante el coronavirus. _

La búsqueda La idea de una vida familiar resuelta en añicos. La idea del aparato estatal volcado en un solo caso y siendo indiferente a otros semejantes. La idea de poner en 15 centímetros el cuerpo de una niña. La idea de un asesinato convertido científicamente en un accidente. La idea de actualizar en un filme la muerte de Paulette en una serie televisiva. La idea de que la memoria rija en un orden político donde se tiende a ocultar los hechos. **Donceles**

Universal: Espectro / [En Palacio Nacional dieron por concluido el Covid-19 y con ello hicieron arriesgada apuesta](#) / Javier Tejado
Dondé (p.19)

Universal: Historias de Reportero / [Pruebas irrefutables de que el país va requetebién](#) / Carlos Loret de Mola (p.2)
Excélsior: Juegos de Poder / [Covid-19 en México: no entiendo nada](#) / Leo Zuckermann (p.11)

Universal: Retrato Hereje / [Calentura electoral prematura](#) / Roberto Rock (p.2)

Excélsior: Arsenal / [El Presidente que quiere ser "guardián de la elección" sin licencia](#) / Francisco Garfias (p.4)

Financiero: Estrictamente Personal / [El Presidente perdió el consenso](#) / Raymundo Riva Palacio (p.32)

Financiero: La Nota Dura / [López Obrador, desde cero](#) / Javier Risco (p.34)

Financiero: La Feria / [AMLO peor que Peña](#) / Salvador Camarena (p.35)

Universal: Serpientes y Escaleras / [Gabinete: enroques y ajedrez electoral](#) / Salvador García Soto (p.7)

El Heraldo: Historia de lo Inmediato / [Guanajuato: El Gobierno del Crimen](#) / Álvaro Delgado (p.9)

Milenio: Tercer Grado / [Arrancan las elecciones de 2021](#) / Leopoldo Gómez (p.3)

Financiero: Uso de la Razón / [La oposición se quiere suicidar](#) / Pablo Hiriart (PP-29)

El Heraldo: Alhajero / [Gobernadores preparan fraude](#) / Martha Anaya (PP-5)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.8)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.13)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.13)

) Economista: [La Gran Carpa](#) (p.46)

Financiero: [Confidencial](#) (p.29)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Heraldo: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- Sin una definición clara, nueve de 12 gobernadores se reúnen en CEN del PRI
- Los problemas del país se solucionarán con unidad nacional, concluyeron
- Con lo que en las formas cierran filas con López Obrador
- Los priistas están acostumbrados al colaboracionismo y el presidencialismo, es su ADN
- Crítica Max Alexander a quienes se entretienen en encuestas en Naucalpan
- Concede PJEM 285 órdenes de cateo, durante la pandemia
- Reportan 323 defunciones nuevas en Edomex

Con una clara falta de rumbo, el presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno Cárdenas, se reunió con nueve de los 12 gobernadores priistas, en una coyuntura complicada para el país; tras el encuentro se difundieron dos líneas de comunicación, mismas que exhiben precisamente el estilo de la dirigencia.

La reunión se llevó a cabo al medio día en la sede del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), en la Ciudad de México, tras la que quienes manejan la cuenta de Twitter de Alejandro Moreno redactaron el siguiente mensaje:

"México necesita urgentemente acciones serias para rescatar la economía, salud y seguridad de las y los mexicanos; por ello este día me reuní con los gobernadores del @PRI_Nacional para seguir trabajando en favor de sus estados y continuar velando por las familias mexicanas", dice.

Sin embargo el comunicado de prensa destaca que los gobernadores priistas hicieron un llamado a dejar de lado las divisiones y fomentar la unidad nacional, ya que será con la suma de esfuerzos como México podrá salir adelante.

De acuerdo con el CEN del PRI, las acciones que urge el país para rescatar la economía, la salud y la seguridad de los mexicanos dependen de la unidad nacional, discurso similar al que protagoniza el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador.

En términos políticos, dicha postura se antoja más a un cierre de filas en torno al mandatario nacional que, en realidad, a una estrategia como el partido de oposición que esperaría México.

Ahora bien, es claro que en las formas y en la práctica los gobernadores priistas fueron los primeros en asumir una postura de disciplina e institucionalidad frente a López Obrador; en primer lugar por temor y, segundo, porque se encuentran descobijados ante la falta de liderazgo nacional, desde el punto de vista partidista.

Es decir, los gobernadores se sienten amenazados por el poder, pues en la menor oportunidad salen a relucir diversas investigaciones por presunta corrupción durante el gobierno de Enrique Peña Nieto, ante ello sería una loza para el PRI que inicien detenciones de los personajes que fueron claves en el mismo, algunos de los cuales son mexiquenses.

Por otro lado, el PRI no está acostumbrado a ser oposición, los políticos profesionales identificados con la nomenclatura están fuera de tiempo, en su casa; Manlio Fabio Beltrones Rivera, por ejemplo, también sufrió ciertas amenazas mediáticas, por sí le quedaban ganas de mantenerse activo en la vida pública. El resto de los priistas, muchos que formaron parte del gobierno peñista, no se atreven a generar un enfrentamiento político público con el lopezobradorismo, sin embargo en el fondo el priismo se caracteriza por la institucionalidad, el colaboracionismo, la sumisión, no les incomoda el presidencialismo que para ciertos sectores se está instalando en el país.

En este sentido es conocido que cuando el jefe pregunta la hora, los subordinados responden la que usted diga, ese el estilo que caracterizó al PRI, y es la postura que asumen los mandatarios frente a López Obrador.

El boletín de prensa del PRI señaló que “el dirigente nacional y los mandatarios estatales hicieron un llamado a dejar de lado las divisiones y fomentar la unidad nacional, ya que será con la suma de esfuerzos como México podrá salir adelante”.

Al encuentro asistieron los gobernadores José Ignacio Peralta Sánchez, de Colima; Omar Fayad Meneses, de Hidalgo; Alfredo del Mazo Maza, del Estado de México; Miguel Ángel Riquelme Solís, de Coahuila; Alejandro Murat Hinojosa, de Oaxaca; Marco Antonio Mena Rodríguez, de Tlaxcala; Quirino Ordaz Coppel, de Sinaloa; Juan Manuel Carreras López, de San Luis Potosí, y Alejandro Tello Cristerna, de Zacatecas

Y agrega que “el dirigente nacional y los mandatarios estatales coincidieron en que el PRI siempre ha sido un partido preocupado por el bienestar de las familias mexicanas, y ante la crisis que actualmente atraviesa el país, lo ha patentizado una vez más”.

La oposición al proyecto de la Cuarta Transformación está del lado de los gobernadores del PAN y de Enrique Alfaro Ramírez, de Jalisco, así como -en menor medida- de Silvano Aureoles Conejo, de Michoacán. Interesante.

Atajos

Por la izquierda: El Síndico de Naucalpan, Maximiliano Alexander Rábago, criticó a diversos personajes que tienen la mente puesta en las encuestas, así como en las elecciones futuras, pero en su caso está enfocado en trabajar y cumplirle a los habitantes.

Luego de que en días pasados se dio a conocer una encuesta que mide a los personajes de siempre en el municipio, el Síndico morenista hizo un balance, a través de sus redes sociales, de las acciones que ha emprendido desde su función, en términos edilicios, incluso subrayó la propuesta de ley que envió a la Cámara de Diputados para que los ayuntamientos pudieran sesionar en línea y de esta manera evitar una parálisis. La iniciativa fue retomada por el legislador Miguel Sámano Peralta, del PRI, para que también se aplicará en la Legislatura mexiquense.

Alexander dijo que ha entregado canastas alimentarias a diversas familias de Naucalpan, sin embargo no lo dio a conocer porque no busca lucimiento personal, aunado a que no vulnerará la ley electoral. Maximiliano Alexander dijo que no se entretiene en el futurismo político, ni inventando encuestas o haciéndose el chistoso en Facebook, donde por el contrario informa sus actividades y ofrece asesorías jurídicas para los naucalpenses. “Esta mitad del año voy con todo pero para construir la mejor versión de Naucalpan”, agregó.

Por el centro: El Poder Judicial del Estado de México concedió 285 órdenes de cateo durante la pandemia del coronavirus, en el periodo que comprende del 20 de Marzo al 21 de Junio.

El presidente, Ricardo Sodi Cuéllar, agilizó las tareas al interior del Poder Judicial para que los procedimientos no se detuvieran durante la parálisis que generó, en algunos sectores, la crisis sanitaria. En el caso del Poder Legislativo se avanzó en el Tribunal Electrónico, un ejemplo son las 285 órdenes de cateo que se concedieron en dicho periodo.

Por el centro2: Con el registro de 323 defunciones reportadas en las últimas 24 horas, el estado de México se mantiene en segundo lugar nacional, con tres mil 415, solo detrás de la ciudad de México donde se contabilizan cinco mil 515.

A nivel nacional, son 185 mil 122 los casos acumulados de covid-19, pero hay 23 mil 155 activos. Del total, 29 mil 424 corresponden a casos positivos en el estado de México, con dos mil 400 activos.

Al último corte, hay mil 599 personas hospitalizadas, de las cuales 392 están intubadas.

En el sistema público hay mil 581 pacientes hospitalizados (391 intubados), en las últimas 24 horas solo hubo incremento en los nosocomios del IMSS, ISSSTE y SEDENA, no así en el caso del ISEM, IMIEM e ISSEMyM.

En el sector salud estatal se reporta una ocupación total de 58 por ciento en camas para hospitalización no grave, es decir, mil 943 camas de una capacidad de tres mil 351 camas.

En tanto que, en camas con ventilador, la ocupación total es de 66 por ciento, para hospitalización

grave, es decir, 694 camas de una capacidad de mil 056 camas.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Coprisem

En el Estado de México, la Comisión para la Protección contra Riesgos Sanitarios de la Secretaría de Salud estatal, ha suspendido durante esta contingencia sanitaria 11 funerarias en Ecatepec, Tecámac, Toluca, Zumpango, Ixtapaluca, Cuautitlán Izcalli, Nezahualcóyotl, Teotihuacán, Santa María Rayón, Xalatlaco y Acolman, entre otros motivos por no cumplir con las medidas de seguridad e higiene establecidas por las autoridades para la mitigación de riesgos por COVID-19. Y es que en esta pandemia han surgido muchos vivales, que tratan de sacar provecho a la situación, aunque carezcan de los conocimientos en la materia. En Tecámac, por ejemplo, autoridades municipales denunciaron a una agencia, que presuntamente utilizaba un inmueble donde de manera indebida se realizaba el manejo y resguardo de cadáveres... En los últimos días, las redes sociales han estado inundadas de críticas a **Yeidckol Polevsky**, por el presunto desvío de millones y millones de pesos, destinados a obras fantasma, asunto que fue destapado por **Alfonso Ramírez Cuellar**, presidente de Morena, quien hace unos días hablara también de la irrelevancia de la oposición, lo cual fue muy aplaudido por los del PT y Verde, que ya sabemos que siempre se acomodan y ya se mueven en Edomex para buscar posiciones... En el PAN, ante la incógnita que ha surgido sobre quién manda en ese partido, ya se hacen equipos, algunos con su líder **Marko Cortés** y otros con el bloque de gobernadores, de donde quieren que salga el próximo candidato presidencial, aunque falta mucho para ese asunto. Al respecto el líder del PAN en el estado de México **Jorge Inzunza** nos comentó que sin duda **Marko Cortés** controla la estructura mayoritaria, por lo que sin duda ganaría en una elección interna para definir al candidato presidencial, y aseguró que entre los gobernadores, habrá diferencias a la hora de la definición de quién de ellos será el candidato y a quien mandarán para enfrentar a **Marko Cortés** en la dirigencia.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

QUE en eso de la política, la tentación del protagonismo es un gran riesgo cuando el cálculo resulta fallido, y le sucede a muchos, incluyendo algunos diputados que prometen el oro y el moro, y al final la realidad rebasa a su optimismo, resultando en la indignación. Hay varios casos, pero el más reciente parece estar acorralando a la morenista **Mónica Álvarez Nemer**, quien quiso "hacerle al héroe" en la crisis económica que derivó de la contingencia sanitaria. QUE En medio del clamor de los ahorcados empresarios de todos los tamaños, la diputada anunció que habría, a través de Nafinsa, hasta mil 500 millones para préstamos a una tasa de interés de 6 por ciento para "rescate" de pequeñas y medianas empresas, haciéndolo ver como una gran gestión. La realidad es que se trata del programa Impulso, de Nacional Financiera, que ya existía desde hace mucho y del que incluso el gobierno del Estado de México es garante. Caravana con sombrero ajeno, pues. Pero hasta ahí nadie salía "raspado".

QUE Lo malo fue que cientos de negocios en problemas se anotaron a esta tabla de salvación y posteriormente resultó que la tasa era en realidad de casi 14 por ciento. Luego de un largo tiempo de espera, la legisladora anunció que por fin "se liberaron" 832 millones; sin embargo, cada vez son más empresarios de sectores estratégicos mexiquenses que sienten que se les ha tomado el pelo, pues a la fecha no han recibido ni un peso. Valdría la pena que la diputada transparente nombres de las empresas beneficiadas... si las hay.

QUE en los temas que sí son legislativos, el diputado local del PAN, **Edgar Olvera Higuera**, presentará hoy su iniciativa de Ley para modificar el Código Penal del Estado de México, y de este modo incrementar la penalidad contra las personas que cometan violencia intrafamiliar durante el confinamiento sanitario por la pandemia. El legislador del blanquiazul solicitará hasta 10 años y medio de prisión para quien cometa este tipo de delito, debido a que las agresiones de esta naturaleza se han disparado durante el resguardo domiciliario por el Covid-19.



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

